
ATA 2755ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos dezoito dias do mês de março do 1 

ano de 2020, às dez horas, teve início em sua Sede, na Praça da República, nº 53, a 2 

segunda milésima septicentésima quinquagésima quinta Sessão Plenária Ordinária do 3 

Conselho Estadual de Educação, conduzida pelo Presidente do CEE, Hubert Alquéres. A 4 

Presidência informou que esta é a primeira vez que acontece no Conselho Estadual de 5 

Educação  uma Sessão Plenária por webconferência. Informou que, neste momento, 6 

estão plugados os Conselheiros Antonio Paiva Neto, Bernardete Angelina Gatti, Ghisleine 7 

Trigo Silveira, Kátia Cristina Stocco Smole, Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede e 8 

Rose Neubauer. Presentes no Plenário, os  Conselheiros Ana Teresa Gavião Almeida 9 

Marques Mariotti, Claudio Kassab, Décio Lencioni Machado,  Dennys Munhoz Marsiglia, 10 

Eliana Martorano Amaral, Fábio Luiz Marinho Aidar Junior, Ivan Goes, Laura Laganá, 11 

Marcos Sidnei Bassi, Mauro de Salles Aguiar e Roque Theophilo Júnior, portanto um 12 

quórum bastante qualificado. 01. Não houve discussão de Ata. 02. Justificou a ausência 13 

dos Conselheiros Cláudio Mansur Salomão, Guiomar Namo de Mello, Iraíde Marques de 14 

Freitas Barreiro, LuísCarlos de Menezes, Maria Cristina Barbosa Storópoli e Thiago Lopes 15 

Matsushita. 03. SORTEIO DE PROCESSOS: da Câmara de Educação Básica: Proc.s 16 

n.ºs 2020/08398; 2019/07145; 2019/62731, 2020/11420 e 1867728/2019.  Da Câmara de 17 

Educação Superior: Procs. n.ºs  624793/2019; 2019/00042; 2019/00071; 2019/00017; 18 

2162768/2019, 2194681/2019, 1714285/2019, 1357420/2019, 1945583/2019, 19 

2163671/2018 e 1420543/2019. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 20 

sobre as próximas reuniões do Pleno, comentou que a ideia é que sejam por 21 

webconferência e que as reuniões das Câmaras e Comissões sigam a mesma dinâmica. 22 

Informou que hoje, no Pleno, está sendo mantida a distância recomendada pelas 23 

autoridades da Saúde; todos os funcionários com mais de 60 anos já estão trabalhando 24 

em casa; e os demais estão cada um em suas salas de trabalho, acompanhando a 25 

sessão. Agradeceu o apoio inestimável da Fundação Vanzolini que está possibilitando, 26 

com todos os seus equipamentos, que se faça essa webconferência. Registrou e 27 

agradeceu a presença da  Conselheira Pollyana Fátima Gama Santos e da Professora  28 

Beatriz Scavazza, da Fundação Vanzolini, online. 05. PALAVRA ABERTA AOS 29 

CONSELHEIROS:  o Cons. Mauro de Salles Aguiar solicitou permissão para dar um 30 

testemunho da atuação extraordinária do Secretário de Educação do Estado de São 31 

Paulo, Rossielli Soares, que convidou o Conselho Estadual de Educação para uma 32 

reunião no Palácio dos Bandeirantes, na sexta-feira, para colocá-los a par do que 33 

estavam discutindo em relação ao Coronavirus. Disse que ele, o Presidente Hubert 34 

Alquéres, o Cons. Fábio Luiz Marinho Aidar Junior e o  Presidente do Sindicato das 35 

Escolas Particulares foram convidados para participarem da reunião, por terem um olhar 36 

diferenciado sobre a educação privada. A Consª Eliana Martorano Amaral comentou  37 

que tem recebido informações bastante preocupantes sobre os casos do Coronavírus. Há 38 

muitos casos graves de pessoas internadas e entubadas nos hospitais privados e é muito 39 

importante que se conscientizem, também, os adultos jovens, sobre a necessidade de 40 

permanecerem em isolamento. O Cons. Fábio Luiz Marinho Aidar Junior disse que 41 

compartilhará um modelo  matemático, em forma de animação, que achou muito 42 

interessante, onde mostra a interação dos indivíduos contaminados com aqueles que já 43 

estão sãos. Para ele, abaixar o pico da  curva significa alongar  o período da crise.  44 

Deixou registrado que já conhecia há muito tempo a competência do Conselho Estadual 45 

de Educação, mas não sabia que as relações afetivas, ou seja, a forma como os 46 

Conselheiros se confraternizam, fosse tão cordial e ficou muito contente com o 47 

acolhimento. 06. MATÉRIA DELEGADA aprovada em 11/02/2020, nos termos da 48 

Deliberação CEE 157/2017. 6.1 Indicação de Especialistas da CEB para os Processos 49 

2019/00122 e  2019/00118; e da CES para os Processos 2020/00098, 2020/00100,  50 

2019/00151 e 2020/00099. 6.2 Parecer aprovado na CES: Proc. 2019/00138 _ Escola do 51 

Parlamento da Câmara Municipal de São Paulo. Parecer CEE 85/2020 _ da Câmara de 52 

Educação Superior, relatado pelo Cons. Luís Carlos de Menezes. Deliberação: 2.1 53 

Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 147/2016, o Curso de Especialização 54 
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em Direito Administrativo Contemporâneo, da Escola do Parlamento da Câmara Municipal 1 

de São Paulo, com oferta de noventa vagas anuais. 2.2 A divulgação e a matrícula só 2 

poderão ocorrer após publicação do ato autorizatório. PAUTA: a Presidência passou a 3 

palavra ao Cons. Mauro de Salles Aguiar, decano, para presidir a Sessão durante a 4 

discussão do Proc. 740998/2019, em Urgência e Relevância, referente à reorganização 5 

dos calendários escolares, devido ao surto global do Coronavírus, para o Sistema de 6 

Ensino do Estado de São Paulo. O Cons. Hubert Alqueres, um dos relatores, fez a 7 

justificativa e o pedido de Urgência e Relevância foi aprovado por unanimidade. Após 8 

manifestação das Conselheiras Relatoras Bernardete Angelina Gatti, Ghisleine Trigo 9 

Silveira e Rose Neubauer, o Cons. Hubert Alquéres fez a leitura da  Indicação e da 10 

Deliberação. Colocadas em discussão e votação, a Indicação CEE 192/2020 e a 11 

Deliberação CEE 177/2020: Fixa normas quanto à reorganização dos calendários 12 

escolares, devido ao surto global do Coronavírus, para o Sistema de Ensino do Estado de 13 

São Paulo, e dá outras providências, foram aprovadas por unanimidade. A Consª Rose 14 

Neubauer votou favoravelmente, com restrições, nos termos de sua Declaração de Voto - 15 

Ainda que exista uma situação de excepcionalidade no momento atual, devido à epidemia 16 

de coronavirus, considero inadequada a aprovação do Parágrafo primeiro do Art. 2º que 17 

não insere no texto o percentual de 20% para as atividades complementares como reza a 18 

Legislação maior. Considero essa decisão precipitada frente à possibilidade das redes de 19 

ensino poderem lançar mão dos dias previstos para férias bem como recesso para 20 

computar nesse período de interrupção das aulas. Acho que essa decisão acabará por 21 

prejudicar as crianças mais pobres e as que residem em regiões mais isoladas que 22 

dificilmente poderão se beneficiar desse tipo de atividade. O Cons. Mauro de Salles 23 

Aguiar devolveu a Presidência ao Cons. Hubert Alquéres, para dar continuidade aos 24 

trabalhos. OBS: o Senhor Secretário de Estado da Educação, Rossieli Soares, esteve 25 

presente à Sessão do Conselho e a Presidência passou-lhe a palavra. Cumprimentou a 26 

todos e agradeceu a oportunidade de participar mais uma vez de uma sessão deste 27 

Conselho. Comentou que  a Educação está vivendo um momento atípico e não dá para 28 

saber a extensão. Já houve momentos em que a rede parou 15 dias, porém esse não é o 29 

caso. Fala-se da possibilidade de no mínimo 30 ou eventualmente 120 dias. Situações 30 

como a do ENEM, previsto para outubro; a questão da qualidade de ensino; dentre outras 31 

preocupa bastante. Disse que devemos fazer o máximo de esforco para garantir o mínimo 32 

de qualidade e que  esse problema não ultrapasse o ano de 2020 . A Secretaria tem 33 

discutido ferramentas possíveis, inclusive já existe uma plataforma online, no entanto, a 34 

preocupação é com o aluno que não tem acesso à internet. Comentou que hoje, o 35 

Conselho Estadual de Educação está deliberando normas complementares para dar uma 36 

sinalização tanto para a rede estadual como para as redes municipais que estão 37 

vinculadas às decisões dele e também, sobretudo, para a rede privada. O Senhor 38 

Secretário comentou que a LDB deixa claramente espaço para ajustes, especialmente em 39 

situações excepcionais e que o próprio Ministério da Educação está  trabalhando com 40 

indicativos nesse sentido, já há algum tempo, mas é indispensável,  neste momento, a 41 

liderança deste Conselho, como muitas vezes já aconteceu, em outros períodos 42 

históricos. Este Conselho já deu passos primeiros ajudando a conduzir a discusão em 43 

outros momentos. Cada vez mais é necessario pensar como fazer uma paralisação 44 

gradativa para priorizar o atendimento às famílias que precisam enviar seus filhos às 45 

escolas. Disse que a Secretaria irá  trabalhar, na rede estadual, na próxima semana, com 46 

o recesso escolar da semana de abril; na sequência virá a antecipação das férias do mês 47 

de julho; e na última, na quarta semana, o recesso de outubro. Com relação às redes 48 

privadas, comentou que é uma outra realidade. Existe um acordo trabalhista que precisa 49 

ser discutido, e se, a rede privada desejar, a SEDUC pode ajudar a mediar isso. 50 

Ressaltou que o Conselho também precisa tomar todos os cuidados, seja com suas 51 

instituições ou no próprio Conselho e, de antemão, solicita  aos Conselheiros, que não 52 

puderem estar presencialmente, que continuem adotando essa medida do uso da 53 

tecnologia, para que não interrompa, de forma absoluta, as ações do Conselho, 54 
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especialmente pensando em possíveis normas que a Secretaria ainda precise 1 

complementar. Informou que os ajustes contratuais do ponto de vista da Secretaria, não é 2 

um trabalho simples. Está tentando garantir o mínimo de continuidade para que haja 3 

menos desemprego. Há problemas contratuais de prestadores de serviços que podem 4 

durar meses, assim como do transporte e da merenda. A respeito dos convênios, aqui 5 

deliberados, disse que é possível que seja enviado um pedido de autorização de 6 

renovação automática, para todos os convênios. A SEDUC está estudando como fazer 7 

chegar os materiais aos alunos das mais distintas regiões e situações. É uma prioridade 8 

para a Secretaria colocar esse suporte em rede para  evitar qualquer tipo de situação em 9 

que o aluno, a mãe ou a família precise ir à escola. A Conselheira Laura Laganá 10 

perguntou o que será feito com o Administrativo e o Secretário Rossieli Soares respondeu 11 

que está sendo estudado um Decreto, um  documento do Comitê Executivo, e que alguns 12 

apontamentos serão indicados - cada Secretaria deverá definir o que é essencial. Nas 13 

Diretorias de Ensino e nas Secretarias de Educação serão estabelecidos horários de 14 

rodízio de acordo com a prioridade. A ideia é dar férias para alguns colaboradores cujas 15 

funções não sejam necessárias neste momento, para que estejam todos disponíveis 16 

quando a rotina for retomada. Agradeceu a todos e colocou-se à disposição deste 17 

Conselho, sempre que for preciso. A Presidência agradeceu a presença do Senhor 18 

Secretário e colocou o CEE à disposição para juntos enfrentarem essa crise.  Ordem do 19 

Dia. Proc. 2019/00147 _ Faculdade Municipal Professor Franco Montoro / Mogi Guaçu. O 20 

Parecer CEE 86/2020 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Luís 21 

Carlos de Menezes foi aprovado por unanimidade. Deliberação: 2.1 Aprova-se, com 22 

fundamento na Deliberação CEE 171/2019, a migração de turmas em andamento para a 23 

nova grade aprovada pelo Parecer CEE nº 370/2019, do Curso de Bacharelado em 24 

Enfermagem, da Faculdade Municipal Professor Franco Montoro / Mogi Guaçu. Proc. 25 

1805380/2018 _ Diretoria de Ensino - Região de Mauá. O Parecer CEE 87/2020 _ da 26 

Câmara de Educação Básica, relatado pelo Cons. Fábio Luiz Marinho Aidar Júnior foi 27 

aprovado por unanimidade.Deliberação: 2.1 Autoriza-se o Colégio Adventista de Mauá a 28 

emitir documento de Terminalidade Específica ao aluno Fernando Aquino Zavatti, de 29 

acordo com relatórios do Conselho de Classe. 2.2. Envia-se cópia deste Parecer à DER 30 

de Mauá, à Coordenadoria Pedagógica – COPED e à Coordenadoria de Informação, 31 

Tecnologia, Evidência e Matrícula – CITEM. O Cons. Ivan Góes declarou-se impedido de 32 

votar. Proc. 1264745/2019 _ Secretaria da Educação - SEDUC e Fundação para o 33 

Desenvolvimento da Educação – FDE. O Parecer CEE 88/2020 _ da Comissão de 34 

Planejamento, relatado pelo Cons. Claudio Mansur Salomão foi aprovado por 35 

unanimidade. Deliberação: 2.1 A Comissão de Planejamento, nos termos do artigo 2º, III 36 

da Lei Estadual 10.403/71, manifesta-se favoravelmente à celebração do Convênio entre 37 

o Governo do Estado de São Paulo, através da Secretaria de Estado da Educação – 38 

SEDUC e a Fundação para o Desenvolvimento da Educação – FDE, objetivando a 39 

aquisição de mobiliários e equipamentos para atendimento das unidades escolares da 40 

Rede Estadual de Ensino, a serem construídas (obras novas e ampliações), nos 41 

exercícios de 2020/2021, conforme os Decretos 58.488/2012 e 59.215/2013. 2.2 42 

Lembramos que, após a formalização do Convênio, deverá ser dada ciência do mesmo à 43 

Assembleia Legislativa do Estado, em cumprimento ao artigo 13 do Decreto Estadual 44 

59.215/2013, que se refere ao artigo 116, § 2º, da Lei Federal 8.666/1993. OBS: às 45 

14horas e 45 minutos, foi  suspensa a Sessão Plenária para reunião da CES  para que 46 

fosse votado o Proc. 817372/2019  da  Universidade de São Caetano do Sul, a pedido do 47 

Presidente da CES, Cons. Roque Theophilo Júnior, e retornou às 14 horas e 55 minutos 48 

com o pedido de  Urgência e Relevância para o citado Processo. Proc. 817372/2019 _ 49 

Universidade Municipal de São Caetano do Sul. O Parecer CEE 89/2020 _ da Câmara de 50 

Educação Superior, relatado pela Consª Rose Neubauer foi aprovado por unanimidade. 51 

Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE 142/2016, o pedido de 52 

Reconhecimento do Curso de Psicologia – Bacharelado e Licenciatura, da Universidade 53 

Municipal de São Caetano do Sul, pelo prazo de três anos. 2.2 A presente renovação do 54 
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reconhecimento e adequação curricular tornar-se-ão efetivas por ato próprio deste 1 

Conselho, após homologação deste Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. O 2 

Cons. Marcos Sidnei Bassi declarou-se impedido de votar. O Cons. Mauro de Salles 3 

Aguiar disse que havia um processo da Câmara de Educação Básica, que também exigia 4 

urgência. O Senhor Presidente explicou que as pautas das Câmaras (Básica e Superior) 5 

não são definidas por ele e sim pelos Presidentes das respectivas Câmaras.  Informou  ter 6 

perguntado para a Consª.  Bernadete Angelina Gatti se havia algum processo urgente e 7 

ela disse que não – “só havia um, do Cons. Mauro De Salles Aguiar, mas ela iria retirá-lo 8 

de pauta”, portanto não haveria sessão da CEB. A Presidência comentou que está muito 9 

preocupado com a situação atual por conta dessa pandemia e deseja que todos tenham a 10 

tranquilidade necessária para superar os períodos difíceis que estamos atravessando. 11 

Agradeceu a presença de todos e  informou  que as próximas reuniões serão virtuais - 12 

está sendo uma experiência muito interessante e com certeza, com o passar do tempo, as 13 

sessões  se tornarão mais rápidas,  mais dinâmicas e mais acessíveis do ponto de vista 14 

tecnológico. Nada mais havendo a tratar, às quinze horas, a Presidência declarou 15 

encerrada a Sessão. Eu, Aurea Maia Egéa, lavrei, datei e assinei a presente Ata que, 16 

após lida e achada conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo, 18 de março  de 17 
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